

COMMUNIQUE DE PRESSE
LE 4 JANVIER 2024



DOCTIBIKE recharge 1 million d'euros pour accélérer la commercialisation de son offre de reconditionnement de batteries et l'industrialisation de son outil de production.

Lyon, le 4 janvier 2024 – DOCTIBIKE, acteur de l'économie circulaire, apporte une seconde vie aux batteries pour vélos à assistance électrique, trottinettes et scooters, en adressant toutes les problématiques de gestion des batteries usagées ou en fin de vie. Opérant sous la marque DOCTIBIKE, la société DOCTINNOVATION vient de clôturer une levée de fonds de 1 million d'euros auprès de Demeter, via le Fonds d'Amorçage Industriel Métropolitain (FAIM) Lyon/Saint-Etienne, aux côtés des Fondateurs et du Fonds Opportunités Régions 3 géré par UI Investissement.

Après avoir rejoint le Groupe Patcom en décembre 2021 (acteur de la mobilité électrique), DOCTIBIKE enclenche une nouvelle étape de son développement et reprend son indépendance pour consacrer l'intégralité de ses efforts à la croissance de son activité de reconditionnement de batteries et l'élargissement de sa gamme produits.

DOCTINNOVATION est une société industrielle qui **revalorise des batteries** provenant d'engins petites mobilités (EDP) en proposant un service de réparation et de reconditionnement auprès des particuliers et des entreprises, associée à une activité de négoce de batteries neuves et de pièces détachées. L'offre DOCTIBIKE permet de **remettre en circulation des batteries en réduisant d'un facteur 3 les émissions de gaz à effets de serre** par rapport au remplacement d'une batterie neuve. Son offre de **reconditionnement durable**, associée à une garantie de 2 ans, s'appuie sur une promesse d'extension de vie de la batterie de 3 ans.

DOCTINNOVATION a été créée en 2014 par Anne-Sophie Caistiker et Pierre Francisco, 2 co-fondateurs très bien insérés dans l'écosystème mobilité, et actifs auprès des organismes nationaux œuvrant en faveur du développement de la filière recyclage des batteries et du développement des EDP. Depuis 10 ans, la société a développé un savoir-faire fort en diagnostic et reconditionnement de batteries, lui permettant d'être agnostique dans cette opération en fournissant un service multi-constructeurs.

La « jeune pousse » industrielle est également engagée depuis 3 ans dans un développement technologique qui lui permettra d'apporter en 2024 une dualité produit/service à son offre, à travers la conception d'un pack batteries éco-conçue qui facilitera son reconditionnement. Dénommée « Energyk », cette batterie 100% réparable disposera d'un BMS (battery management system) permettant une maintenance intelligente et prédictive via l'identification unitaire des cellules défaillantes d'un pack batterie.

Basée à Villeurbanne, DOCTIBIKE dispose de la plus grande base de données batteries en Europe pour vélos à assistance électrique (+400 marques et +8000 références), et a permis de sauver plus de 50 000 batteries dans ses ateliers depuis la création de la société. Présente auprès d'une clientèle professionnelle variée (équipementiers, gestionnaires de flotte, distributeurs spécialisés), DOCTIBIKE constitue également le service center exclusif de fabricants de batteries européens et asiatiques de premier plan.

Grâce à cette levée de fonds, DOCTIBIKE entend accélérer l'industrialisation de sa ligne de reconditionnement de batteries pour atteindre une capacité annuelle de plus de 20 000 reconditionnements sous 2 ans, et intensifier le développement commercial en France et pays limitrophes en poursuivant le maillage territorial de magasins partenaires.

« Nous nous réjouissons de cette nouvelle étape qui va permettre à Doctibike d'asseoir son positionnement de leader du secteur en développant une unité industrielle rare en Europe. Le marché du reconditionnement de batteries est devant nous et l'équipe soudée que nous avons construite est déterminée à capter les volumes à venir ! » indiquent Anne-Sophie CAISTIKER et Pierre FRANCISCO, fondateurs de DOCTIBIKE.

« DOCTIBIKE rassemble un triptyque d'atouts très intéressants : une filière de la mobilité douce en plein essor offrant une très bonne visibilité sur la croissance du marché du reconditionnement de batteries, un couple produit-service permettant d'apporter une réponse sur-mesure à chaque besoin client, et une équipe complémentaire qui a su développer un processus maîtrisé dans la formation des techniciens et opérateurs au métier du reconditionnement de batteries. La proposition de valeur Doctibike en tant que service durable à l'industrie, renforcée demain par la mise sur le marché de sa batterie éco-conçue, correspondent pleinement à la stratégie de financement du Fonds d'Amorçage Industriel Métropolitain (FAIM) géré par Demeter.

Nous sommes ravis d'accompagner la société et son équipe dans le développement de son offre et la poursuite de ses ambitions. » précise Quentin MULATON, Chargé d'Affaires chez Demeter.

« Doctibike est un cas à part dans l'environnement de la start-up industrielle : gérée avec pragmatisme et énergie par Anne-Sophie et Pierre, l'entreprise est devenue rapidement numéro 1 dans un nouveau métier qui sera bientôt incontournable, la réhabilitation et réparation de batteries pour véhicules de mobilité douce. Après avoir participé à son rachat au groupe Patcom à l'été 2023, le fonds Opportunités Régions 3 géré par UI Investissement est très heureux de l'accompagner et l'aider à relever les nombreux challenges de la phase de déploiement industriel et commercial sur ce marché en pleine expansion. » ajoute Jean-Pierre BOUILLET, chez UI Investissement.

Intervenants sur l'opération :

Demeter : Quentin MULATON, Christophe Desrumaux, Valentine Clinkspeer

UI Investissement : Jean-Pierre Bouiller

Conseils de l'opération :

Banque d'Affaires : **Further Finance**, Anthony Murgia, Camille Fourrier

Juridique Société : **Coblence avocats**, Alexandre Brugiére, Johanna Grangier, Maxime Mesquida

Juridique Investisseurs : **Joffe & Associés**, Thomas Saltiel, Océane Christmann, Clémence Bressolin

Audit juridique, social & fiscal : **Joffe & Associés**, Thomas Saltiel, Océane Christmann, Clémence Bressolin

Audit Comptable : **Arverne Conseil**, Eric Cupif

Audit RH : **Chantal Baudron**, Valérie Carré

Audit industriel : **Molinarius**, Nicolas Arnaud

Audit ESG : **Greenflex**, Stefan Bachevillier, Yael Zylberberg et Jeanne Lebot

Contacts presse

DOCTIBIKE

Anne-Sophie CAISTIKER

anne-sophie@doctibike.com

Demeter

Aleksandra TEXIER

media@demeter-im.com

UI Investissement

Jean-Pierre-Bouiller

jean-pierre.bouiller@ui-investissement.fr

A propos de Demeter

Demeter est un acteur européen majeur de l'investissement en capital risque, capital développement et infrastructure dans la transition énergétique et écologique. Ses fonds investissent de 1 à 30 millions d'euros pour soutenir les entreprises du secteur à tous les stades de leur développement : startups innovantes, petites et moyennes entreprises, projets d'infrastructure. L'équipe de Demeter compte 38 personnes basées à Paris, Lyon, Bordeaux, Madrid et Düsseldorf, gère 1,3 milliard d'euros et a réalisé 230 investissements en 17 ans. L'équipe lyonnaise est en charge de la gestion du Fonds d'Amorçage Industriel Métropolitain (FAIM).

Plus d'informations : www.demeter-im.com

A propos du FAIM Lyon – Saint-Etienne

Le FAIM (Fonds d'Amorçage Industriel Métropolitain) est un fonds d'amorçage et de capital-risque qui a vocation à soutenir des activités productives à forte utilité sociale ou environnementale sur les territoires métropolitains de Lyon et de Saint-Etienne. Doté de 70 millions d'euros, il bénéficie du soutien d'acteurs publics avec l'engagement des Métropoles de Lyon et de Saint-Etienne respectivement à hauteur de 17 millions et de 5 millions d'euros, ainsi que de la Banque des Territoires, agissant pour le compte de l'État dans le cadre du Programme France 2030 « Territoires d'innovation », avec 10 millions d'euros. Ce fonds mobilise également de nombreux investisseurs privés rassemblant à la fois des industriels et des acteurs institutionnels. Il est classifié « Sustainable Finance Disclosure Regulation article 9 », le plus haut standard en matière d'investissement durable.

Plus d'informations : <https://demeter-im.com/faim/>

A propos de UI Investissement

Société indépendante et spécialiste du développement des entreprises françaises non cotées, UI s'engage et s'investit, depuis plus de 50 ans, aux côtés de dirigeants de PME et d'ETI en croissance pour faire émerger et développer des entreprises économiquement et durablement performantes.

UI Investissement gère près d'1,5 milliard d'euros d'actifs et s'investit auprès de 300 dirigeants dans des secteurs d'activité essentiels à la société comme la santé, l'agro-business ou l'industrie et les services. Le capital développement et transmission, cœur historique de l'activité d'UI représente plus de la moitié de l'actif sous gestion et permet de faire bénéficier plus de 50 entreprises de l'expertise opérationnelle et des outils méthodologiques développés par UI. En parallèle, les équipes et véhicules d'investissement dédiés à l'innovation et à la consolidation permettent d'accompagner les entreprises tout au long de leur cycle de vie et de contribuer au dynamisme économique des territoires.

UI s'appuie aujourd'hui sur près de 80 collaborateurs et, en complément de ses équipes de Paris, sur plus de 10 implantations régionales (Besançon, Clermont-Ferrand, Dijon, Lille, Limoges, Lyon, Nantes, Orléans, Reims, Rennes, Strasbourg...).

A propos des Fondateurs

Après avoir créé Doctibike en mars 2014, Anne-Sophie Caistiker s'associe à Pierre Francisco en 2015, qui prendra en charge le développement du savoir-faire technique et des processus. La startup se développe jusqu'à 2021 avec Anne-Sophie Caistiker (PDG) et Pierre Francisco (Dir. Technique) à sa tête ainsi qu'un pool de business angels. En décembre 2021, Anne-Sophie et Pierre cèdent une part majoritaire du capital au groupe Patcom afin d'accélérer le développement. Anne-Sophie prend la direction du Groupe, Pierre de Doctibike et Nicolas Levet (salarié historique) de l'équipe technique.

Doctibike reprend désormais son indépendance avec à son capital, Anne-Sophie Caistiker, Pierre Francisco et Nicolas Levet. Plus d'informations : www.doctibike.com